

La planificación hidrográfica deja sin recursos a regantes-CLM

GUILLERMO GÜEMES - lunes, 2 de febrero de 2026

El Gobierno de Castilla-La Mancha reclama que la planificación esté «adaptada a cada territorio» y se compromete a defender los intereses de los regantes de la región



La planificación hidrográfica deja sin recursos a regantes-CLM - Foto: JCCM

La nueva planificación hidrológica afecta de manera desigual a todo el territorio nacional. Según han lamentado los regantes de Castilla-La Mancha, con esta nueva normativa se buscan alternativas para otras cuencas y deja sin recursos a la región. Es por ello que el Gobierno de Castilla-La Mancha ha reclamado que la planificación hidrológica esté «adaptada a cada territorio», con la premisa de garantizar la sostenibilidad y la viabilidad económica de todas las regiones.

Esta es la conclusión a la que han llegado los representantes de las demarcaciones hidrográficas del Segura y del Júcar, Carlos Díaz y Julián García, respectivamente, junto al presidente de Castilla-La Mancha, Emiliano García-Page, en una reunión de trabajo, y en la que ha estado presente el consejero de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural, Julián Martínez Lizán.

Desde el Gobierno autonómico también han mostrado su «malestar» ante los posibles recortes que escenifican un futuro de «riesgo» para la supervivencia del sector. Por ello, el presidente de Castilla-La Mancha se ha comprometido «a defender los intereses» de la comunidad de regante de la región, tal y como han señalado Díaz y García en declaraciones posteriores a los medios de comunicación.

El secretario general de UPA en Castilla-La Mancha, Julián Morcillo, también ha estado presente en el encuentro y ha señalado que la nueva planificación es «especialmente dañina para la agricultura y el regadío de Castilla-La Mancha».

Por su parte, Díaz ha explicado que la provincia de Albacete supone el 25 por ciento de la cuenca del Segura, pero que solo recibe un 10 por ciento del agua total. Este recorte pone «en riesgo económico» a la población del entorno del Segura; para frenar esta

situación ha pedido revisar los datos de las masas de agua, crear una red adecuada de piezómetros, programas proporcionales y flexibilidad en las ayudas.

En el caso de la cuenca del Júcar, García ha mostrado la preocupación de los regantes de esta demarcación hidrográfica debido a que pronostican «recortes del 35 por ciento» en beneficio del Levante. También ha recordado que esta cuenca, que afecta principalmente a las provincias de Albacete y Cuenca, tiene un carácter estratégico para Castilla-La Mancha, debido a que el 71 por ciento del total de la demarcación pertenece a la región. En ella, ha concluido, existen regadíos «altamente organizados», en especial en la zona de la Mancha Oriental.